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« Tous furent remplis d’Esprit Saint. » 
 

Notre Seigneur Jésus-Christ, avant d’entrée dans le mystère 
de sa passion, de sa mort et de sa résurrection avait promis 
l’Esprit Saint aux apôtres : Moi, je prierai le Père, et il vous 
donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec 
vous. Cet Esprit que le Père enverra en son nom aura pour 
mission de tout enseigner et rappellera aux apôtres tout ce 
qu’il leur avait dit : Le Défenseur, l’Esprit Saint que le Père 
enverra en mon nom, lui, vous enseignera tout, et il vous fera 
souvenir de tout ce que je vous ai dit. Jésus leur donna l’ordre 
de ne pas quitter Jérusalem, mais d’y attendre que 
s’accomplisse la promesse du Père (Ac 1,4). C’est après 

avoir reçu l’Esprit qu’ils deviendront ses témoins sur toutes la terre : Mais vous allez recevoir une 
force quand le Saint-Esprit viendra sur vous ; vous serez alors mes témoins à Jérusalem, dans 
toute la Judée et la Samarie, et jusqu’aux extrémités de la terre (Ac 1,8). L’Esprit Saint est 
Maître de la Science divine (cf. ASE 182). 

Que signifie la Pentecôte ? Du grec ancien pentêkostề hêméra, « cinquantième jour », la Pente-
côte est la célébration de l’effusion du Saint-Esprit promis par Jésus le cinquantième jour après 
Pâques sur les apôtres : Quand arriva le jour de la Pentecôte, au terme des cinquante jours 
après Pâques… Soudain un bruit survint du ciel comme un violent coup de vent. Alors leur appa-
rurent des langues qu’on aurait dites de feu… il 
s’en posa une sur chacun d’eux. Tous furent rem-
plis d’Esprit Saint, et chacun s’exprimait selon le 
don de l’Esprit. La Pentecôte est la réalisation de 
la Promesse du Père. Après avoir reçu l’Esprit 
Saint, face à la stupéfaction et la perplexité de 
ceux qui étaient là et à leur questionnement : 
Qu’est-ce que cela signifie ? (Ac 2,12), Pierre, pre-
nant la parole, a dit : Ce Jésus, Dieu l’a ressusci-
té… Élevé par la droite de Dieu, il a reçu du Père 
l’Esprit Saint qui était promis, et il l’a répandu 
sur nous, ainsi que vous le voyez et l’entendez 
(Ac 2,32-32). La Pentecôte est l’inauguration du temps de l’Esprit Saint et de la mission de 
l’Église. Le vent, le feu sont des symboles de l’Esprit Saint. 

Qui est l’Esprit Saint ? Dans l’Ancien Testament l’Esprit est compris comme la puissance de Dieu. 
Cependant, dans le Nouveau Testament, plus que la puissance divine, l’Esprit Saint est la troi-
sième personne de la Sainte Trinité. Il est de nature divine. Dans le Credo (symbole de Ni-
cée-Constantinople), nous confessons : Je crois en l’Esprit Saint, qui est Seigneur et qui donne la 
vie ; il procède du Père et du Fils. Avec le Père et le Fils, il reçoit même adoration et même gloire 
; il a parlé par les prophètes. Pour notre relation avec l’Esprit, St Paul nous révèle que : l’Esprit 

de Dieu habite en nous. Celui qui n’a pas l’Esprit du 
Christ ne lui appartient pas. Puisque le Christ est en 
nous, l’Esprit nous fait vivre… Nous avons reçu un Es-
prit qui fait de nous des fils, des filles ; et c’est en 
lui que nous crions « Abba ! », c’est-à-dire : Père ! 
C’est donc l’Esprit Saint lui-même qui atteste à notre es-
prit que nous sommes enfants de Dieu. Comme enfants, 
héritiers de Dieu, héritiers avec le Christ, laissons-nous 
conduire par l’Esprit Saint. 
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